
 

令和４年上野原市教育委員会第８回定例会会議録 
 
１　開会日時　　　令和４年８月２４日（木）午後１時３０分 
２　閉会日時　　　令和４年８月２４日（木）午後３時３０分 
３　会　　場　　　上野原市文化ホール１階　会議室１ 
４　出席委員及び欠席委員の氏名 
　　出席委員　　　教 育 長　　　土屋　すみじ 

教育長職務代理者　　　降矢　俊彦 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　山崎　昇 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　田村　たえま 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　市村　恵美 

 
　　傍 聴 者　　　１名 
 

出席職員　　　学校教育課長　　　　　　　　　　　　　　山口　和裕 
　　　　　　　学校教育課教育総務担当リーダー　　　　　関戸　広延 
　　　　　　　学校教育課学校教育担当リーダー　　　　　佐渡　忠行 
　　　　　　　社会教育課社会教育担当リーダー　　　　　川田　利一 

社会教育課図書館担当リーダー　　　　　　東海林　美月 
　　　　　　　社会教育課自然の里所長　　　　　　　　　中込　一雄 
              社会教育課自然の里担当リーダー　　　　　臼井　修 
　　　　　　　学校教育課教育総務担当副主幹（事務局）　井上　将寿 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　              

５　開　　会 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ご着席ください。 
 
　　土屋教育長 
　　　　令和４年上野原市教育委員会第８回定例会を開会します。 
　　　　ただいまの出席委員は５名です。 
　　　　本日の議事日程は、お手元に配布しました議事日程のとおりです。 
 
６　前会会議録の承認 
　　土屋教育長 
　　　　日程第１、前会会議録の承認でございます。第７回定例会会議録については確認

の上、これを承認したいと思いますが、異議ございませんか。 
　　 
　　各委員 
　　　　異議なし。 



 

 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。したがって前会会議録につきましては承認されました。 
 
７　教育長報告 
　　土屋教育長 
　　　　日程第２、教育長報告、８月の一般報告を行います。 
　　　　会議資料の１ページをお開きください。 
 

（８月の一般報告を行う） 
 

　　　　以上を報告させていただきます。 
ご質問等ございましたらお願いします。 

 
　　各委員 
　　　　各コミュニティ・スクールの問題点等を共有し、今後の運営につなげるために、 

コミュニティスクール連絡会は、継続して開催してほしいです。 
 
土屋教育長 

　　　　大切なことだと思いますので、継続して開催します。また、今年度は、コミュニ 
ティ・スクールの説明を地域の方が行ったところもあり、熱心さが伝わってきまし 
た。 

 
土屋教育長 

　　　　他にご質問等ございませんか。 
　　　　ないようですので、以上で教育長報告を終了します。 
 
８　議事 
　　土屋教育長 
　　　　日程第３、議事。 
　　　　本日の議案は、議事日程のとおり１件でございます。 
　　　　議案第３２号「令和４年度上野原市一般会計補正予算(第３号)について」を議題

とします。 
　　　　事務局より説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 

　　　　学校教育課、社会教育課の順で説明を行います。 



 

それでは、学校教育課の説明をお願いします。 

 
関戸学校教育課教育総務担当リーダー 

　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 
 

佐渡学校教育課学校教育担当リーダー 
　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 
　　　 
　　土屋教育長 
　　　　学校教育課の説明が終わりました。これより質疑を行います。 

ご質問・ご意見等ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、学校教育課の質疑を終了します。 

次に、社会教育課の説明をお願いします。 
 
川田社会教育課社会教育担当リーダー　　　　　　　 

　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 
 

東海林社会教育課図書館担当リーダー 
　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 

 
臼井社会教育課自然の里担当リーダー 
　　　　（資料を基に補正予算の内容説明を行う） 
 

　　土屋教育長 
　　　　社会教育課の説明が終わりました。これより質疑を行います。 

ご質問・ご意見等ございませんか。 
　　 
　　山崎委員 
　　　　移動図書館車のルート等は、これから検討するのでしょうか。 

 
東海林社会教育課図書館担当リーダー 

　　　　現在は、コモア分校と秋山地区の２カ所に行っています。今後は、支援センター、

福祉施設、イベント等に活用できればと思っています。 



 

　　 
土屋教育長 

他にご質問・ご意見等ございますか。 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、社会教育課の質疑を終了します。 

すべての質疑が終了しましたので、採決を行いたいと思います。 
議案第３２号は承認したいと思いますが、これに異議ございませんか。 

　　　 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。 

従いまして、議案第３２号「令和４年度上野原市一般会計補正予算(第３号)につ 
いて」は承認されました。 

　　　　以上で議事を終了します。 
 
９　協議事項 
　　土屋教育長 
　　　　日程第４、協議事項 
　　　　協議事項１「成人式の開催について」、事務局より説明をお願いします 
　　 

川田社会教育課社会教育担当リーダー 
　　昨年、一昨年は、時間短縮、２部制、PCR 検査等のコロナ対策をし、成人式を実 
施してきました。今年度も、同じような対策で実施したいと考えています。昨年は、 
山梨県からの要請で、直前に参加全員 PCR 検査を行いました。現在、検査キットが 
品薄であることを考えると、参加者全員 PCR 検査は、実施できるか不透明でありま 
す。 

　　そこで、今年度は、健康チェックシートを活用し、前１週間分の体温を記入した 
ものを提出してもらうことを検討しています。他は昨年と変更点はございません。 
 

土屋教育長 
事務局より説明が終わりました。 
成人式については、現在の状況では、昨年度同様、２分制で実施する。実施にす 

るに当たり昨年度は、検査キットを使用したが、今年度は、健康チェックシートを 
活用するという点が、変更となります。検査キットが昨年同様、県から配布される 



 

又は検査キットが調達できるようであれば、検査キットを活用することになると思 
います。 
ご質問・ご意見等ございますか。 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 

　　　　それでは、協議事項１は終了します。 

　　　　協議事項２「その他」について、各委員から何かございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 

ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　それでは、協議事項２については終了します。 

以上で協議事項を終了します。 
 
１０　報告事項 
　　土屋教育長 
　　　　日程第５、報告事項 
　　　　報告事項１「全国学力・学習状況調査結果について」担当者から説明をお願いし

ます。 
 
　　佐渡学校教育課教育総務担当リーダー 
　　　　（資料を基に調査結果の説明を行う） 

 
土屋教育長 

担当者より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。 
 
各委員 

　　　　ありません。 
　　 

土屋教育長 



 

　　　　それでは、報告事項１「全国学力・学習状況調査結果について」は終了します。 

続きまして、報告事項２「学力フォローアップ教室の実施結果について」担当者 

から説明をお願いします。 
　　 

関戸学校教育課教育総務担当リーダー 
夏休み中に３カ所で２年ぶりに学力フォローアップ教室を実施しました。スクー 

ルサポーター・学生支援員の協力を得ながら実施しました。 
　　　　（資料を基に内容の説明を行う。） 
 

土屋教育長 
担当者より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。 

 
降矢委員 
　　コロナ対策と参加者の罹患情報があれば教えてください。 
　　秋山小中学校は、秋山中学校で実施し、その他は、学校外で実施しました。会場 
については、今後の方向性を考えた方が良いのではないですか。 

 
関戸学校教育課教育総務担当リーダー 
　　新型コロナウイルス対策は、参加する児童・生徒は、検温を家で行っていただき、 
忘れた児童・生徒も会場の入り口で検温しました。文化ホールで実施の回の児童１ 
名の罹患がありましたが、確認後、参加者全員に、電話連絡をしました。 

 
　　山口学校教育課長 
　　　　会場については、秋山小中学校は、コミュニティ・スクールの主催で秋山中学校

で実施しました。他の学校も、コロナウイルスで２年間休止する前は、学校で実施

していましたが、働き方改革で、夏休み中の学校での開催は、難しいということで、

教育委員会の主催で３会場実施しました。 
　　　　例年ですと、夏休みだけでなく。冬休みも実施しています。夏休みのフォローア

ップ教室の反省点を活かし、冬休みも計画し、実施したいと考えています。 
　　 

土屋教育長 
　　他にご質問・ご意見等ございますか。 
 
山崎委員 

　　　　働き方改革等を考えると、冬休みも実施するのであれば、コミュニティ・スクー 
ルを拡充して実施するのは良いことと思います。 

　　 
　　関戸学校教育課教育総務担当リーダー 



 

　　　　コミュニティ・スクール、学校、教育委員会が協力して実施できれば良いと思い

ます。 
 

土屋教育長 
　　　　他にご質問・ご意見等ございますか。 

 
各委員 

　　　　ありません。 
　　 

土屋教育長 

　　　　それでは、報告事項２「学力フォローアップ教室の実施結果について」は終了し 

ます。 

続きまして、報告事項３「大正館（登録有形文化財〉の現状について」担当者か 

ら説明をお願いします。 

 
　　川田社会教育課社会教育担当リーダー 
　　　　建物の老朽化が激しく応急措置の限度を超えていて、高額な修理維持費が係りま 

す。 
　　　　（資料を基に大正館の現状の説明を行う） 
 
　　佐渡学校教育課教育総務担当リーダー 
　　　　大正館前を、通学路として利用している児童・生徒は、児童が３７名。生徒が３ 

２名です。通学路変更は難しいです。 
 

土屋教育長 
事務局より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。 

 
各委員 

　　　　ありません。 
 

土屋教育長 

　　　　それでは、報告事項３「大正館（登録有形文化財〉の現状について」は終了し 

ます。 

続きまして、報告事項４「ゆずりはら自然の里指定管理者の選定結果について」 

担当者から説明をお願いします。 

　　 

　　臼井社会教育課自然の里担当リーダー 



 

　　　　上野原市立ゆずりはら自然の里指定管理者が決定したので、候補者提案要約書を

説明します。 

　　　　（資料を基にを説明を行う） 
 

土屋教育長 
事務局より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。 

 
山崎委員 
　　現在、スタッフの雇用はどうなりますか。 
 
中込自然の里所長 
　　まだ、正式なお話しはありません。業務形態が変わりますので、説明会を開き、 
継続雇用を希望するのであれば、雇用するように検討していただいております。 
スタッフ数も、現在より増えるようです。 

 
土屋教育長 
　　他にご質問・ご意見等ございますか。 
 
田村委員 
　　現在、実施している自主事業については、どうなりますか。 
 
臼井社会教育課自然の里担当リーダー 
　　指定管理者の選定がされたところなので、今後、継続して事業ができるように 
指定管理者と協議していきます。自主事業については、仕様書にも明記してありま 
すので、指定管理者も承知しています。 

 
土屋教育長 

　　　　他にご質問・ご意見等ございますか。 
 
各委員 

　　　　ありません。 
 

土屋教育長 

　　　　それでは、報告事項４「ゆずりはら自然の里指定管理者の選定結果について」は 

終了します。 

続きまして、報告事項５「市民ゴルフ大会の中止について」担当者から説明をお 

願いします。 

 



 

　　川田社会教育課社会教育担当リーダー 
　　　　上野原市ゴルフ連盟と協議をし、市民ゴルフ大会を実施する予定でいました。し 

かしながら、新型コロナウイルスの状況を考え、中止にしたらどうかと提案が、ゴ 
ルフ連盟からありました。 

土屋教育長 
事務局より説明が終わりました。ご質問・ご意見等ございますか。 

 
各委員 

　　　　ありません。 
 

土屋教育長 

　　　　それでは、報告事項５「市民ゴルフ大会の中止について」は終了します。 

　　　　続きまして、報告事項６「その他」について、各委員から何かございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 

ありません。 
 

　　土屋教育長 
　　　　それでは、報告事項６については終了します。 

以上で報告事項を終了します。 
 

１１　その他 
　　土屋教育長 
　　　　日程第６、その他１「次回開催日について」を協議します。 
　　　　事務局から説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　次回、第９回定例会ですが、９月２７日（火）午後３時３０分から開催したいと 

考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。 
 
　　各委員 
　　　　（次回開催日について協議） 
 



 

　　土屋教育長 
　　　　協議の結果、第８回定例会ですが、９月２７日（火）午後３時３０分から開催す

ることに決定しました。よろしくお願いします。 
　　　　その他２「その他」 
　　　　各委員から何かございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　それでは、以上でその他を終了します。 
 
１２　閉会 
　　土屋教育長 
　　　　以上で本日の日程はすべて終了しました。 
　　　　これで、令和４年上野原市教育委員会第８回定例会を閉会します。 
 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ありがとうございました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

記録　　令和　４年　８月２４日 
 
　　　　事務局　教育総務担当　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
承認　　令和　４年　　月　　日 
 
　　　　教 育 長　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
　　　　教育長職務代理者　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 


